

Les représentants du Saint-Siège et du Canada ont poursuivi, en 1975, leur dialogue sur des sujets qui leur tiennent particulièrement à coeur, tels les droits de l'homme, les problèmes du développement économique, le maintien de la paix et la CSCE.

Italie

La coopération étroite qui lie le Canada et l'Italie dans un climat particulièrement amical s'est poursuivie en 1975, sur les plans tant bilatéral que multilatéral. Elle a été couronnée, en mars, par la visite du premier ministre Trudeau qui a encore renforcé les liens unissant les deux pays. Diverses questions d'intérêt commun ont été évoquées, ce qui a permis de progresser en plusieurs domaines. Étaient à l'ordre du jour, la coopération industrielle et nucléaire, la sécurité sociale, un accord sur la double imposition et la coopération culturelle.

Les échanges commerciaux entre le Canada et l'Italie ont quelque peu gagné en importance en 1975, pour atteindre une valeur d'environ 750 millions de dollars.

Pour ce qui est de l'immigration en provenance de l'Italie, au cours de l'année 1975, elle est restée presque la même qu'en 1974 (5 000 immigrants environ).

Dans le domaine des relations culturelles canado-italiennes, signalons la neuvième réunion du Comité consultatif de l'Institut culturel canadien, tenue à Rome en mai, où il a été question tout particulièrement du monde universitaire, de littérature, de musique et de photographie.

Portugal

Le Secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. MacEachen, a fait une courte visite à Lisbonne en avril 1975. Dans les entretiens qu'il a eus avec le ministre des Affaires étrangères du Portugal, il a été convenu d'explorer les possibilités d'une coopération plus étroite entre les deux pays, surtout dans le domaine de l'économie. En octobre, le Gouvernement du Canada a renouvelé son offre de coopération, invitant le Portugal à envoyer au Canada une mission économique en vue de déterminer quels secteurs se prêteraient le mieux aux entreprises conjointes.

En 1975, le Portugal est demeuré l'une des principales sources de l'immigration au Canada.

Espagne

L'année 1975 a été marquée par la disparition du chef d'État espagnol, le général Franco, et par l'accession au trône du roi Juan Carlos I^{er}. Mademoiselle Monique Bégin, secrétaire parlementaire du secrétaire d'État aux Affaires extérieures, a représenté le Canada aux funérailles du général Franco. Le leader du gouvernement au Sénat, quant à lui, M. Raymond J. Perrault, a représenté le Canada aux cérémonies qui ont marqué le rétablissement de la monarchie. Il s'agissait de la première visite officielle faite en Espagne par un ministre du gouvernement canadien.

En 1975, le niveau de l'activité commerciale entre le Canada et l'Espagne s'est maintenu à quelque 200 millions de dollars.

Le 7 juillet, le Canada a signé avec l'Espagne un accord sur l'utilisation pacifique de l'énergie nucléaire. Cet accord prévoit l'exercice d'un contrôle sur l'utilisation des matières nucléaires fournies par le Canada.

Suisse

La visite que le ministre de l'Industrie et du Commerce, M. Donald Jamieson, a effectuée en Suisse en décembre, a dominé les relations canado-suisse en 1975. Tout en donnant la prépondérance aux questions commerciales, cette visite a permis des échanges de vues sur des questions plus générales (sur la situation économique mondiale, en particulier) entre le représentant canadien et les chefs politiques de la Suisse.

Le commerce entre les deux pays ne cesse de prendre de l'importance. En 1975, la valeur totale des échanges commerciaux a été portée à près de 260 millions de dollars (235 millions de dollars l'année précédente).